

Beschluss des Grossen Gemeinderates

betreffend

Revision Jahresrechnungen 2021 - 2024 Vergabe des Mandates

Der Grosse Gemeinderat von Spiez

- auf Antrag des Gemeinderates
- gestützt auf Art. 62 der Gemeindeordnung

beschliesst:

1. Der Auftrag zur Revision der Jahresrechnungen 2021- 2024 wird der Firma Engel Copera AG, Bern-Liebefeld, vergeben.
2. Der Gemeinderat wird mit dem Vollzug beauftragt.

1. Ausgangslage

Gestützt auf die per 1. April 2001 in Kraft getretene Gemeindeordnung erfolgt die Rechnungsprüfung durch eine anerkannte externe Revisionsstelle. Wahlorgan ist der Grosse Gemeinderat (Art. 62 Gemeindeordnung).

Anlässlich seiner Sitzung vom 19. Februar 2021 hat der Gemeinderat beschlossen, den Auftrag für die Revision der Jahresrechnung 2021 – 2024 neu zu vergeben. An der GGR-Sitzung vom 24. Juni 2013 wurde beschlossen, dass ab 2017 die Revisionsstelle jeweils nach zwei Wahlperioden (8 Jahre) ausgewechselt wird und für die nächste 8 Jahre nicht wiedergewählt werden kann. Deshalb wurde die Firma Ernst & Young AG im Jahr 2017 nicht angeschrieben und kann auch für die Vergabe 2021 – 2024 nicht berücksichtigt werden. An der GGR-Sitzung vom 26. Juni 2017 wurde der Auftrag für die Revision der Jahresrechnungen 2017 – 2020 an die aktuelle Mandatsträgerin Engel Copera AG aus Bern-Liebelfeld vergeben.

2. Bericht

Im freihändigen Verfahren wurden folgende vier Firmen zur Eingabe einer Offerte angeschrieben:

- Engel Copera AG, Waldeggstrasse 37, 3097 Bern-Liebelfeld (aktuelle Mandatsträgerin)
- T&R AG, Sägeweg 11, Postfach 237, 3073 Gümligen
- KPMG, Bahnhofplatz 10a, Postfach, 3001 Bern
- Rüeegsegger Treuhand AG, Krattigstrasse 6, Postfach 242, 3700 Spiez

Ausser der aktuellen Mandatsträgerin Engel Copera AG aus Bern-Liebelfeld haben die übrigen drei Firmen auf eine Offerteingabe verzichtet. Sie begründeten mit mangelnden personellen und zeitlichen Ressourcen. Die Offerte der Engel Copera AG wurde fristgerecht eingereicht. Am 12. April 2021 hat der durch den Gemeinderat eingesetzte Selektionsausschuss das Angebot mit CHF 15'960 inklusive Mehrwertsteuer geprüft.

3. Stellungnahme des Selektionsausschusses

Für die Vorselektion und die Antragstellung hat der Gemeinderat einen Ausschuss eingesetzt, welcher sich personell wie folgt zusammenstellt:

- Matthias Maibach, Präsident GGR
- Bernhard Kopp, Präsident GPK
- Jolanda Brunner, Gemeindepräsidentin
- Tanja Brunner, Abteilungsleiterin Gemeindeschreiberei

Der Ausschuss stellt fest, dass die Eignungskriterien gemäss der Selbstdeklaration und die Erfüllung der gesetzlichen Anforderungen für die Eingabe in Ordnung sind. Beim Versand der Offerten wurden keine Vergabekriterien festgelegt. Die Firma Engel Copera AG wurde im Jahr 2017 für die Revision der Einwohnergemeinde Spiez erstmals beauftragt. Sie hat die letzten drei Jahresrechnungen 2017 – 2019 mit grossem Engagement geprüft. Wie auch in der Eingabe vor vier Jahren hat die Firma Engel Copera AG erneut einen Spezialrabatt von CHF 3'040 gewährt. Aufgrund der guten Zusammenarbeit und aus Ressourcengründen wird eine erneute Beauftragung für die nächsten vier Jahre empfohlen. Es bringt einen entsprechenden Mehrnutzen, da von der bisher gewonnenen Organisation- und Betriebskenntnissen der Gesamtverwaltung sowie den spezifischen Abläufen im Rahmen der Rechnungslegung bei weiteren Prüfungen profitiert werden kann. Zudem fallen die Kosten gegenüber der Leistung für die weiteren vier Jahre erneut tiefer aus.

4. Finanzielle Auswirkungen

Im Budget 2021 sind CHF 16'000 für die Revision der Jahresrechnung enthalten. Das Kostendach von CHF 15'960 konnte in den letzten drei Jahren eingehalten werden. Somit bleiben die Kosten unverändert und es gibt keine finanziellen Auswirkungen auf die Erfolgsrechnung.

5. Antrag

Dem Grossen Gemeinderat wird beantragt, den Auftrag für die Revision der Jahresrechnungen 2021 – 2024 an die Firma Engel Copera AG, Bern Liebefeld zum Preis von CHF 15'960 jährlich zu vergeben.

Spiez, 5. Mai 2021/az